



【校訓】

風に向かって立つ

## 読書の勧め～成長について考える～

校長 上村 勉

例年よりも遅く肌寒さを感じる季節となりました。日が暮れるのが日に日に早くなっています。地球温暖化の影響か、11月上旬まで「夏日（最高気温が25℃以上の日）」が続いていましたが、中旬からいきなり寒くなり更衣が間に合わない人もいたようです。体調を崩して欠席する人も増えてきましたので、体調管理やカゼ予防等に努めてくださいね。

そういった状況から、今季は「秋」を感じることが少なかったように思います。私自身、振り返ってみれば、「食欲の秋」、「読書の秋」、「スポーツの秋」など秋を楽しむ時間や余裕もありませんでした。それに抗うように近頃は週末のたびに書籍を購入し、週一冊のペースで読み終わるようにしています。購入する本は、普段はあまり読まない分野の本を選ぶようにしています。ちなみに、先週は『日本史を暴く』（磯田道史著）、今週は『20歳の自分に教えた地政学のきほん』（池上彰著）を読みました。自分の専門や得意分野とは異なる世界を知ることにより、自分が人間として今まで形成してきたものとは違った見方や考え方、感じ方に出会うことが多くなりました。例えば、あまりクローズアップされない人物の側から史実に迫ったり、有名企業の創設者の人生であったり、普段、意識しない世界と出会います。そのような世界に触れ、この感性は一体何なのだろうかと圧倒されたり、自分にとっての常識を疑ったり、自身のアップデートを迫られたりと、とにかく刺激を受けています。



先日、退職を控えた方とお話しする機会がありました。退職後、働けるうちは何らかの仕事をしたいと話されていました。その理由は、人間、働くなくなると心も体も急激に年をとると思うし、何らかの形で社会へ恩返しの意味で貢献したいとのことでした。その「何らかの形で社会へ貢献したい」という言葉が心に残りました。その言葉から、過去に読んだ『ドラッカー経営学』を思い出しました。今から15年ほど前に『もし高校野球の女子マネージャーがドラッカーの『マネジメント』を読んだら』という映画が流行りました。ドラッカーは有名な経営学者で、「マネジメントの創始者」と言われる人です。本にはこのような一説がありました。

『「がんばる」ということは、もちろん精神論も必要になりますが、それだけでなんとかなる時代ではありません。効果的かつ効率的な行動をとることによって、成果をあげようとする必要があります。』そして、その章のキーワードとして以下の言葉を挙げていました。

- ・自らの成長に責任をもつ
- ・ビジョンと目標をもって行動
- ・1つのことに集中
- ・優先順位
- ・定期的に検証と反省
- ・新しい仕事が要求するもの
- ・期待値や行動を書きとめる
- ・時間管理
- ・強みを活かす
- ・仕事の仕方
- ・理解の仕方
- ・意思決定



要するに、自分が何をしたいのか、すべきなのかをしっかり見極め、目標をもち、コツコツと努力すること（自らをコントロールすること）が書かれています。内容は経営学であり、会社等の経営が中心ですが、ある意味「人が自らを経営する（成長させる）」ことや勉強することにも当てはまります。この世の全てにおいて正しい人間なんて存在しないと思います。だからこそ人は自らを成長させることができます。そこには「悩み」がつきものです。生徒のみなさんが悩みを抱えているのは、大人への成長の証なのかもしれません。将来、いずれは社会へ出て行くことになりますが、しなやかさや強さ、柔軟性が今以上に求められることでしょう。その生徒たちの成長を見極め、助けるために大人が自らをアップデートすることが必要です。そして、いつか「社会に貢献したい」という崇高な言葉を言える人間になりたいものです。

## 第20回 風立祭「"FURYU Spirits" ~学びをかたちに~」

10月28日(土)に、本校体育館において第20回風立祭が行われました。各学年の劇や合唱、吹奏楽部の演奏、生徒会のダンス、ブックトーク、英語俳句の発表等、バリエーションに富んだ内容となりました。また、展示も各教科や部活動、家庭教育学級等からの出品は見ごたえのある展示内容で、参観者はのべ200名を超え、大変好評でした。生徒たちも達成感や充実感が得られ、20回目という節目にふさわしい1日となりました。



### 後期生徒総会

11月11日(土)に、後期生徒総会が行われました。前期の生徒会活動の反省や後期の活動の確認等が話し合われ、新生徒会役員に引き継がれました。旧生徒会役員の皆さん、これまで御苦劳様でした。会の運営や資料作成等、ありがとうございました。新生徒会役員の活躍を期待します。【新生徒会役員メンバー】



### 税に関する作品展 感謝状

11月17日(金)に、本校の税に関する書道や作文の取組に対して種子島税務署より感謝状が授与されました。本校生徒の税に対する関心の高さが評価されました。今後も、国民の暮らしを支えている税について学びを深めてまいります。



左から、上村 勉校長、  
長濱 朱里さん(3年)、  
中島 晴さん(2年)

### 職員研修(人権同和教育)

11月6日(月)に、校内職員研修の講師として、パラ陸上走高跳で日本記録を持つ田屋 光二さんをお招きしました。「逆境を生かす」田屋さんの話術に職員一同、引き込まれました。学びの多い研修となりました。



【義足についての説明】

### 避難訓練

11月17日(金)には、不審者対応の避難訓練が行われました。不審者役の種子島警察署の生活安全課の署員から、生徒は冷静かつ速やかに避難しました。

その後、署員の方々から、不審者から襲われた際の護身術を教わり、生徒同士で実践しました。今後に役立つ貴重なお話を伺うことができました。



### 12月の主な行事

- 1日(金) 町家庭教育学級合同研修会
- 5日(火) 学校集金(～7日)
- 8日(金) 第2回学校保健委員会  
授業参観、学年・学級PTA(1・2年)  
PTA監査
- 9日(土) クラス対抗駅伝大会(町陸上競技場)  
門松作り(種子の会、13:00～14:30)
- 13日(水) 第2回学校関係者評議委員会
- 17日(日) よいらーいきグリーン作戦
- 19日(火) スクールカウンセラー来校(9:30～12:30)
- 22日(金) 終業式、大掃除  
※冬休み: 12月23日(土)～1月8日(月)
- 27日(水) 部活動終了
- 28日(木) 仕事納め
- 29日(金) 年末休暇(～31日)

先日の風立祭並びに地域が育む「かごしまの教育」県民週間に際しまして、御多用のところ、御参観いただき誠にありがとうございました。また、アンケートにもお答えいただきありがとうございました。いただいた御意見は、本校の教育活動の改善に生かしてまいります。

12月8日(金)は、1、2年生の学級PTAを計画しています。学級での子供さんの様子や冬休みの過ごし方等、担任と情報交換ができる良い機会ですので、是非御出席ください。

「中種子中生の活躍」(表彰関係)は「風立」12月号で紹介します。家庭の日作品展・税に関する作品展・農林漁業祭など